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MUNICIPALIDAD DE TUCAPEL
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL N° 054

En Huépil, a 01 de Junio de dos mil diez y ocho, siendo las 08.41 horas, en la sala de
sesiones de la Municipalidad de Tucapel, se ha constituido en sesión ordinaria el Concejo Municipal, bajo la
presidencia del Alcalde don Jaime Sergio Veloso Jara, quien abre la sesión en nombre de Dios, y la presencia de
los concejales señoras y señores: Jaime Henríquez Vega, Héctor Córdova Sabbah, Magaly Jara Hernández, Tania
Villalobos Anabalón, Gonzalo Mardones Vidal, Jorge Riquelme Ferrada y el ministro de Fe que autoriza, Secretario
Municipal Sr. Francisco Herrera Sepúlveda.

Concurre, don Mario Wohlk Caro, y el Sr. Fernando Rivas

Los puntos a tratar en la presente sesión son los siguientes.

1. Aprobación Acta N°045 de sesión ordinaria del 02 de marzo de 2018 y Acta N°046 del 09 de marzo de 2018
2. Lectura de Correspondencia
3. Cuenta Sr. Alcalde
4. Modificaciones Presupuestarias de Adm. y Finanzas
5. Exposición señores concejales e información respectiva de Sr. Alcalde

1. Aprobación Acta N°045 de sesión ordinaria del 02 de marzo de 2018 y Acta N°046 del 09 de marzo de 2018

El Sr. Alcalde ofrece la palabra para observaciones y

2. Lectura de Correspondencia

En seguida se da lectura a la correspondencia despachada desde el Oficio N°600 del 16 de mayo de 2018 al N°661
del 28 de mayo de 2018. Y a la siguiente correspondencia recibida:

• Memo N°24 del 25.05.2018 de la Unidad de Adquisiciones de la Municipalidad, por el cual da a conocer el
listado de órdenes de compra emitidas desde el 18 al 24 de mayo de 2018

• Memo Nº 151 del 30-05-2018, del Director de Administración y Finanzas, por el cual solicita acuerdo para
modificaciones presupuestarias que indica

• Carta de los empresarios Nelson Parada, Patricio Cerda e Iván Viveros, de fecha 10 de mayo de 2018, por la
cual solicitan revisión de las modificaciones introducidas a la ordenanza N° 01 en sesión del 29 de diciembre de
2017

3. Cuenta Sr. Alcalde

En seguida el Sr Alcalde procede a dar cuenta de las actividades desarrolladas desde el viernes 18 al jueves 31 de
mayo de 2018
 Viernes 18,

o 08:30 Reunión con el Honorable concejo Municipal
o 11:00 Presentación del plan de trabajo de Prodesal del año 2018
o 16:00 Reunión orquesta sinfónica de Tucapel
o 18:00 Reunión proyecto de acuicultura sustentable

 Martes 22,
o Audiencias

 Miércoles 23,
o Primera reunión capitán Jorge Carrasco, comisario de la comisaria de Santa Barbara
o Reunión club de rodeo criollo
o Reunión Taller Rayito de sol de Tucapel
o Reunión comité Renacer

 Jueves 24,
o 09:00 Entrega de computadores a los 7º básicos
o 10:30 Reunión con el SEBDERE en Los Ángeles por los PMU

 Viernes 25,
o Concejo extraordinario
o Reunión corporación alzheimer
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 Lunes 28,
o Reunión de jefes de desarrollo Urbano por temas de vivienda.
o Reunión en concepción por la plaza de Huepil, Trupan y Polcura
o Reunión con el jefe de pavimentación participativa
o Reunión con Angelica González en Los Argeles por Cesfam Tucapel

 Martes 29,
o Reunión Egis constructora Placencia
o Reunión por la Ley del Lobby con la constructora El Roble

 Miércoles 30,
o Gestiones fuera de la comuna para mejorar permisos de circulación

4. Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones presupuestarias del Departamento de Educación

A continuación, hace uso de la palabra el concejal Jorge Riquelme presidente de la comisión de Finanzas
Recomienda aumento de gasto en cuenta 2212005 por 9.021.043 pesos y aumento de ingresos en cuenta
0301003001002 por 9.021.043 pesos que corresponde a modificación presupuestaria para efectuar el pago
del permiso de edificación del proyecto “Reposición Edificio Consistorial Comuna de Tucapel”
La Comisión aprueba la modificación presupuestaria y la somete a consideración del honorable concejo
Municipal siendo aprobada por la comisión que la forman los concejales Magaly Jara Hernández,
Jorge Riquelme Ferrada y el Director de Finanzas don Mario Wohlk Caro

5. Exposición señores concejales e información respectiva del Sr. Alcalde

a) Sr. Henríquez:
a. Solicito retirar automático instalado en un árbol en la plaza de Tucapel.
b. Solicito informe completo del sumario en curso que vincula a dos alumnos que fueron agredidos en

escuela básica de Tucapel.
c. Solicito saber cuando van a ser canceladas las becas profesionales del futuro y de locomoción.
d. Solicito saber cuando se entregaran las subvenciones especiales.
e. Que sucede con la solicitud de carabineros de cierre perimetral del retén de Tucapel.
f. Nueva ausencia del medico en consultorio Tucapel que no ha podido atender a la gente cuando

esta citada a consulta y esta no es informada.
g. Saber si llego el bono a los funcionarios de altramuz.
h. Se ha repetido el corte constante de luz en Tucapel, específicamente en calle Talcahuano.
i. Participé de la mesa de turismo con el concejal Mardones y necesitamos que alguien siempre nos

represente en esta reunión, porque la encargada de cumplir esta función no dispone siempre de la
autorización respectiva para ir.

j. Los buses vespertinos están llegando muy tarde a busca a los alumnos que viajan y seria bueno
que estos buses llegaran a Ricardo Vicuña con Mendoza antes.

k. Solicito exposición de vivienda

Respuesta Sr. Alcalde

- Las becas se están cancelando en estos días y por trámites administrativos presentan
solo un par de días de retraso, estas deberán estar canceladas entre el día lunes y
martes de la próxima semana.

- Las subvenciones se fijarán la próxima semana.
- El Director de obras explico problema eléctrico en Avenida O’Higgins y que este es de

responsabilidad de Frontel.
- En el caso de Altramuz aun no llegan los depósitos a esta comuna.
- Voy a ver el tema del sumario por los dos alumnos, pero al parecer estuvieron muy

poco acompañados por la escuela.
- No se pueden destinar recursos para ejecutar trabajos en Carabineros y solo pueden

postular a subvenciones de emergencia.
- Hemos tenido ausencia del medico en Tucapel, pero están se han generado sin aviso

por esa razón no se alcanza a informar a los vecinos y la doctora incluso manifestó su
intención de irse de la comuna.

- Se hará la próxima semana la exposición de vivienda.
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b) Sr. Córdova:
a. Los empresarios de los buses quieren una reunión por alza de tarifas y quiero saber si están al día

con las deudas de años anteriores de algunas empresas.
b. Quiero saber si los emprendedores tienen flexibilidad en sus permisos para funcionar.
c. En acceso por Cholguán se realizó limpieza por parte de Vialidad y solicito se realice un proyecto

que incluya el puente de los Troncos y su acceso.
d. Solicito hacer hincapié en generar cultura medio ambiental con actividades en la comunidad a través

de la Dirección de Medio Ambiente o convenio con empresas para el retiro de plásticos u otros.
e. Solicito saber cuándo van a ser canceladas las becas de deportistas.
f. Solicito hacer la presentación de Prodesal para el año.
g. Solicito información de la docente Pamela Jeldres que fue desvinculada y su curso saco un puntaje

muy alto en el SIMCE y se desconoce por qué su evaluación no fue buena, actualmente está
haciendo un reemplazo en Polcura.

Respuesta Sr. Alcalde

- Yo no si los informes eran de prescindencia o mala gestión.
- No todas las empresas tienen canceladas sus deudas con el municipio.
- Trabajaremos en el fuerte de Tucapel y acceso de Huepil por Cholguán.
- Este año comenzamos con la entrega de receptáculos a todos los vecinos de la

comuna y el próximo año queremos empezar con las separaciones para reciclajes.

c) Sra. Magaly Jara:
a. Es posible constituir un taller en 5 de octubre que estuvo paralizado un período de 4 a 5 años

aproximadamente.
b. La nieta de la Sra. Marta Rivera solicita apoyo para pagar los gastos fúnebres de su abuela.
c. Solicito saber quien es la encargada de discapacidad en la comuna.
d. Informo que el día lunes comienza a circular el vehículo que trasladara alumnos a las lomas.

Respuesta Sr. Alcalde

- Oficiar a DIDECO para la constitución del comité.
- Se debe apoyar a la nieta de la Sra. Marta Rivera.
- La encargada de discapacidad forma parte del departamento de salud, Fabiola Soto y

Aurora.
d) Sra. Tania Villalobos:

a. Cuando se finaliza el Cesfam.
b. Solicito informe de catastro de daños en la comuna.
c. Nueva ausencia del médico en consultorio Tucapel que no ha podido atender a la gente cuando

esta citada a consulta y esta no es informada.
d. Quiero saber si se esta gestionando los pasajes de los alumnos que van a la gira de fin de año.
e. Solicitar a Frontel inconvenientes eléctricos en linares al sur.
f. Solicito informe de deuda del departamento de Salud, Educación y Municipalidad.
g. Solicito información del problema eléctrico (ruidos extraños del generador) en las araucarias.
h. Necesito saber si ya se pagó el PMG.
i. Lee carta de reclamo en contra de una funcionaria que atiende en la Dirección de Obras por no

entregar documento solicitado.
j. He recibido información que la encargada de vivienda solo se vincula con una sola EGIS.
k. Hace un tiempo solicite por concejo cual era la cantidad de recursos ingresados a través de

Prodesal.

Respuesta Sr. Alcalde

- Este documento solo se puede entregar si los roles están activados y cuando no se ha
entregado es porque no es posible generarlo.

- A la municipalidad no le corresponde entregar los avalúos fiscales y lo hace como
apoyo.

- No es correcto decir que la funcionaria anda con una sola EGIS porque hay en la
actualidad 6 EGIS trabajando con nosotros.

- Usted hace una afirmación respecto de la funcionaria de vivienda y eso no corresponde.
- Hemos tenido ausencia del médico en Tucapel, pero están se han generado sin aviso

por esa razón no se alcanza a informar a los vecinos y la doctora incluso manifestó su
intención de irse de la comuna
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- La charla de Prodesal se efectuará la próxima semana junto con la de vivienda.
- Al Cesfam solo le falta la autorización formal de los servicios y el T1, si el 15 de Junio

no la autoridad sanitaria no nos da el permiso respectivo hago funcionar los box con el
apoyo de ustedes señores concejales.

- No hay catastro de temporal, porque no hemos tenido daños importantes en la comuna.
- Los pasajes se comprarán con la mayor anticipación posible.
- Se solicitará el informe de deuda pedido.
- El PMG ya se pago el día de ayer.

e) Sr. Mardones:
a. Participe de una charla en donde se habla de los 14 patrimonios y se considero en ella el fuerte de

San Diego de Alcalá y solicito que el próximo encuentro que es en nuestra comuna se cuente con la
participación de alumnos de los establecimientos de nuestra comuna

b. Plantea ver pasarela en el sector norte de la escuela de Tucapel para que los alumnos puedan
atravesar sin dificultad.

c. Se eliminaron unas acequias en calle Covadonga y el agua no escurre rompiendo calzada en Av.
O’Higgins.

d. Falta paso de cebra en acceso de Tucapel frente a la población la esperanza.
e. Se solicito vía carta por vecinos afectados por alboreda que levanta veredas cerca de la

amasandería.
f. Nueva ausencia del médico en consultorio Tucapel que no ha podido atender a la gente cuando

esta citada a consulta y esta no es informada.
g. Me preguntaron que concejal viajo al encuentro en Osorno
h. Se comenta que ya habría nombramiento de Director DAEM.
i. Invito a los señores concejales y a la administración municipal evite hacer comentarios en las redes

sociales como particulares a favor o en contra de la gestión municipal.

Respuesta Sr. Alcalde

- La charla se realizará en la escuela el 28 de junio.
- Hay viajes que son necesarios, hace tiempo se genero problemas con algunos viajes de

concejales de otras comunas que salieron en televisión, y no hay que restarse solo por
esta razón.

- No entiendo lo de la pasarela, pero lo veremos y también les vamos a presentar un
proyecto en Rustico Molina que está en diseño.

- Se vera lo del paso de Cebra, pero trataremos de instalarlo nosotros.
- Veremos lo de la arboleda con DMA.
- No existe aún entrega de terna.

f) Sr. Riquelme:
a. Concejal no hace comentarios en esta oportunidad porque tuvo que retirarse con antelación.

Siendo las 10:38 horas el Sr. Alcalde cierra la sesión en nombre de Dios

a) Solicitud de correspondencia
• Sr. Henríquez: Carta de los empresarios Nelson Parada, Patricio Cerda e Iván Viveros, de fecha 10 de mayo

de 2018, por la cual solicitan revisión de las modificaciones introducidas a la ordenanza N° 01 en sesión del 29
de diciembre de 2017. Oficio N°608 del 17.05.2018

• Sr. Córdova: Carta de los empresarios Nelson Parada, Patricio Cerda e Iván Viveros, de fecha 10 de mayo de
2018, por la cual solicitan revisión de las modificaciones introducidas a la ordenanza N° 01 en sesión del 29 de
diciembre de 2017

• Sra. Magaly Jara: Carta de los empresarios Nelson Parada, Patricio Cerda e Iván Viveros, de fecha 10 de mayo
de 2018, por la cual solicitan revisión de las modificaciones introducidas a la ordenanza N° 01 en sesión del 29
de diciembre de 2017. Oficio N°607 del 17.05.2018

• Sra. Tania Villalobos: Carta de los empresarios Nelson Parada, Patricio Cerda e Iván Viveros, de fecha 10 de
mayo de 2018, por la cual solicitan revisión de las modificaciones introducidas a la ordenanza N° 01 en sesión
del 29 de diciembre de 2017. Oficio N°607 del 17.05.2018. Oficio N°608 del 17.05.2018. Oficio N° 609 del
17.05.2018

• Sr. Mardones: Carta de los empresarios Nelson Parada, Patricio Cerda e Iván Viveros, de fecha 10 de mayo de
2018, por la cual solicitan revisión de las modificaciones introducidas a la ordenanza N° 01 en sesión del 29 de
diciembre de 2017

• Sr. Riquelme: Carta de los empresarios Nelson Parada, Patricio Cerda e Iván Viveros, de fecha 10 de mayo de
2018, por la cual solicitan revisión de las modificaciones introducidas a la ordenanza N° 01 en sesión del 29 de
diciembre de 2017
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ACUERDOS SESIÓN 01 .06.18 - 054 ORDINARIA

307 Se aprueban por unanimidad las modificaciones presupuestarias propuestas por Memo Nº 151 del 30 de
Mayo de 2018 del Director de Administración y Finanzas Municipales, y de acuerdo al Acta N°11 de fecha 31  de
mayo de 2018 de la comisión de finanzas del concejo municipal.


